

EL VIRUS

El Virus de la Serranía

Que la provincia de Guadalajara es una maravilla compuesta por cuatro comarcas no es algo nuevo. Es cierto que la más conocida es La Alcarria, y eso se lo debemos en parte a ese grandullón de Iría Flavia que llegó a esas tierras para describirlas sin saber que se enamoraría de ellas, y sería para el resto de sus días. Ganó el premio Novel mucho después, pero nosotros se lo concedimos en 1948.

Guadalajara no es solo la Alcarria. Yo siento más también el resto de las comarcas que componen nuestra provincia.

Hace tres años nació la Asociación Serranía de Guadalajara y con ella muchas ilusiones y proyectos a los cuales, desde la Casa de Guadalajara en Madrid, nos unimos sin pensarlo. El primer año el “Día de la Sierra” se celebró en el pueblo de “las minas”, esas minas de plata que se quedaron sin ella e, igual que se iban vaciando de ese precioso mineral, se vaciaban también las ilusiones de muchos de sus vecinos. La historia de Hiendelaencina es la historia de tantos sueños rotos, como kilos de plata había; y luego llegó Galve de Sorbe, con su castillo y sus danzantes imponentes, los dos en la misma proporción, y ahora le tocó el turno a Arbancón, el pueblo de los siete brebajes (dicen que con este brebaje se prepara el cabrito más delicioso jamás degustado), y de las fiestas de la Candelaria (de Interés Turístico Provincial).

Creo que el Día de la Sierra lleva el mismo camino que otras fiestas: como el Festival Medieval de Hita; el Premio “Su Peso en Miel”, las Rondas Tradicionales navideñas en Torija o, más recientemente, el Día de Guadalajara en Madrid. Todas ellas, con perdón de la Caballada de Atienza, han nacido para quedarse entre nosotros, y eso hace más grande si cabe a Guadalajara.

A todos los que hacéis posible ese Día tan especial, gracias.

JAVIER LIZÓN

EL GORDO

NÚMERO 21.844

Como no queremos que te quedes sin jugar a la lotería de Navidad, te comunicamos que ya puedes comprar tu participación en nuestra sede social. Colaborarás con nosotros haciendo felices a nuestros paisanos, las personas mayores que residen en asilos y residencias de la Comunidad de Madrid.